

Asesoría técnica y socioeconómica de Unillanos en producción de frijol en municipios del Meta.

Villavicencio, marzo 25 de 2014. En San Juanito y El Calvario, Meta, el programa de Ingeniería Agronómica, de la Universidad de los Llanos, adelanta asesorías técnicas y capacitaciones socioeconómicas, dos áreas con las que la institución contribuye a contrarrestar la crisis en la producción de frijol.

Durante el primer semestre de cada año, los cultivadores de estos municipios, se dedican a la producción de Frijol, grano fundamental de la canasta familiar de los colombianos, que afronta una crisis debido a los tratados de libre comercio, contrabando y otros factores económicos.

Eudoro Álvarez Cohecha, docente de Unillanos, explicó que el cultivo y los cultivadores se enfrentan a dos problemáticas: los bajos precios impiden el cubrimiento de los costos de producción, y la competencia generada por las importaciones del Tratado de Libre Comercio. Resaltó además, la necesidad de tomar medidas para aliviar las deudas en las cuales probablemente incurrirán los productores después de esta fecha.

Indicó que en la parte técnica, realizarán un trabajo de tesis para probar materiales arbustivos, relacionados con variedades de porte bajo, sin requerir el montaje del sistema de espalderas o tutorado. Estos materiales deberán tener características morfológicas similares a los frijoles sembrados en esta zona, es decir, al cargamento blanco o bola roja.

“En la parte socioeconómica, nuestro deber es el acompañamiento integral a los productores, contribuir a fortalecer la asociatividad para que ellos puedan hablar con el Gobierno y entidades pertinentes, y hallar salida a una situación producto de una política nacional”, puntualizó Álvarez Cohecha.

